

Sepa cómo ganar más con Agricultura por Ambientes, en la Jornada Maíz de Córdoba, este jueves

"**Sepa cómo ganar más con Agricultura por Ambientes**", es el título de una de las conferencias que integran el programa de la Jornada Maíz de Córdoba, que se realizará pasado mañana jueves en Córdoba. Otro título, que también resume un desafío en el manejo del cultivo: "**Cambiando el paradigma en plagas, ahora hay que pensar...y también laburar**". Los stands del Salón de Expositores están todos ocupados, al igual que tres habilitados en el Hall de Ingreso, a los que se suman 8 Puestos de Atención.

Todo está preparado para la Jornada Maíz de Córdoba, que se llevará a cabo este Jueves 6 de junio a partir de las 8 horas, en el Centro de Convenciones del Dinosaurio Mall de Córdoba, organizada por la Bolsa de Cereales de Córdoba y el programa televisivo Agroverdad. de 8 a 9 horas, se hará la recepción y acreditación de los asistentes. A las 9 en punto, comenzarán las conferencias.

La dosis justa de insumos

"Sepa cómo ganar más con Agricultura por Ambientes", es el título que desarrollará el ingeniero Federico Espina, responsable del área de Agricultura de Precisión de A&T y Asociados, una empresa formada por Martín Artigue y Gabriel Tellería, de vasta trayectoria en la especialidad.

En un anticipo de su exposición, el disertante señaló que "desde A&T y Asociados hace más de 10 años que hemos encontrado en el manejo por ambientes una herramienta que nos ha permitido mejorar el resultado económico de los cultivos, mediante una fuerte reducción de los costos y también el incremento de ingresos por mayor productividad".

Entre otros aspectos, Espina se referirá a Estrategias simples para incluir agricultura por ambientes en el planteo agronómico; Manejo por ambiente de Fósforo con criterios de suficiencia, reposición y combinados; Manejo de Nitrógeno por ambiente en año húmedo o año seco; Densidad de siembra variable: mayor impacto en reducción de costos; Ensayos y comparaciones; Análisis económico de manejo variable vs. manejo fijo, de cada situación.

Plagas, con la sabiduría y estilo de Cacciavillani

A su vez, el ingeniero Juan Cacciavillani ha titulado a su exposición "Cambiando el paradigma en plagas, ahora hay que pensar...y tambien laburar". Es asesor técnico de campos en Unión, Río Cuarto y Tercero Arriba; realiza informes de situación de plaga y es miembro del Laboratorio DEMETER, de Ordoñez, Córdoba.

Comenta": En el último tiempo hemos considerado la producción de maíz como un cultivo de simple manejo: genética, biotecnología, maquinaria con geo posicionamiento, fertilizantes "inteligentes", entre otros, han jugado un rol decisivo en este proceso simplificado. Con esta filosofía llevamos adelante el cultivo, siendo pocas las veces que re-ingresamos al lote y menos aún cuando este supera cierta altura".

Y subraya: "En este contexto todo insumo viene en un "Pack" y las decisiones de manejo vienen "stack" o apiladas a un calendario, no hay lugar para el "gray matter use" (el uso de materia gris) para la solución de nuevas (o viejas) problemáticas, donde pequeñas

variaciones de índole climática son la excusa perfecta para justificar el rendimiento. Pero sin seguimiento del cultivo, la falta de homogeneidad en el desarrollo, malezas en cosecha, plantas o espigas caídas, solamente son observados cuando estamos trillando, pasándonos factura en otra herramienta tecnológica: "la balanza"".

Cacciavillani propone para este jueves 6 de junio "una sesión psicológica/técnica de manejo del cultivo", viendo los siguientes aspectos:

1. "Actividad para normal": los fantasmas no provocan la desuniformidad de plantas.
2. Enojado con el gobierno y su esposa: sáquese la chinche y los cuernos.
3. Se viene el frío, preludio cortes... por cortadora.
4. Nos declara la guerra... militar tardía.
5. Diatraea: Go Home!... o Bt.

Con estos y otros aspectos invita a repasar la problemática de plagas, "compartiendo conocimiento, dudas, errores y algo de experiencia personal en el seguimiento de plagas".

Fuente: Agroverdad